



**Nombre de alumnos: Nayeli López
Guzmán**

**Nombre del profesor: Lic. Ingrid
Bustamante Díaz**

**Nombre del trabajo: cuadro sinóptico
(unidad 1 necesidades sociales y
sistema de protección social)**

**Materia: introducción al trabajo
social**

Grado: Primer Cuatrimestre

Grupo:

Pichucalco, Chiapas a 26 de septiembre de 2020.

PROTECCION SOCIAL: EVOLUCION DE RESPUESTAS DE LAS SOCIEDAD Y EL ESTADO A LAS NECESIDADES SOCIALES: ETAPAS DE PROCESO EVOLUTIVO

PROTECNICA

se inicia con las formas de ayuda que se institucionalizan durante la Edad Media.

La asistencia es ejercida por individuos con buena voluntad –al principio desde un plano fundamentalmente religioso- que tratan de dar respuesta a situaciones sociales de carácter problemático. La situación social era marcadamente dual: una clase dominante –señores feudales y clero- que controlan el poder económico, político y social y una amplia y heterogénea clase dominada –campesinos, peones, artesanos, jornaleros ...-. El orden social era un imperativo divino en el que cada

uno tenía un papel asignado, tanto los ricos como los pobres.

TECNICA

Esta etapa está marcada por el avance del capitalismo y la transición de sociedades pre-industriales al capitalismo industrial. Se incrementa considerablemente el número de mendigos y de población “ascendentes”.

A partir de 1930 se acentúa a un más la concepción individualista, tecnificándose

considerablemente el trabajo social de casos, el trabajo social ahora se orienta

necesariamente hacia al aspecto psicológico, dejando de lado lo sociológico de la problemática humana.

PRECIENTIFICA

En este período el Trabajo Social asume una orientación ideológica conocida como “aséptica”, que considera que el trabajador social debe ser fundamentalmente un científico.

El Trabajo Social alcanza en esta época su nivel más alto de tecnificación. La débil diferenciación que se da en relación con la etapa anterior reside fundamentalmente en una base teórica más sólida, producto de un mayor desarrollo de las ciencias individuales y sociales.

Y se inicia el desarrollo del método de Organización de la Comunidad en las áreas urbanas y del Desarrollo de la Comunidad en el mundo subdesarrollado y las zonas rurales.

CIENTIFICA

El Trabajo Social comienza a hacerse científico cuando decide asumir la indagación de las relaciones causales de las necesidades a las que se enfrenta, cuando se preocupa por conocer las cuestiones esenciales de los fenómenos o problemas que

se le ofrecen como objeto de estudio y de intervención.

Los/as trabajadores/as sociales, asumiendo su responsabilidad para conseguir junto a otros profesionales e instituciones el Bienestar Social, estimaron procedente

el constituir asociaciones, celebrar periódicamente reuniones, congresos, simposios o conferencias a nivel local, nacional e internacional.

ANTECEDENTES DE LA PROFESION

A NIVEL NACIONAL:

Principales Logros:

Es importante reseñar que los Organismos internacionales de la Salud, a partir del año 2000 vienen recomendando como una importante alternativa para resolver los crecientes problemas de salud, regresar a la estrategia de Atención Primaria de Salud, para superar la inequidad y exclusión social extremas, evidentes en el modelo de la ley 100 de 1993, basado en aseguramiento.

Movilización social:

Resaltamos a lo largo de la historia de la Organización el trabajo de las enfermeras colombianas representadas por la ANEC, en su participación comprometida con los sectores más vulnerables de la población.

Retos para la Enfermería:

Los actuales momentos muestran cambios demográficos, en los perfiles epidemiológicos, dinámicas diversas en el mundo del trabajo, tensiones sociales y políticas, con todo ello el compromiso de cuidar la vida y la salud de las personas no debe apartarse de intervenciones éticas, por lo cual a las enfermeras y sus organizaciones debemos intervenir a favor de mejorar los determinantes sociales asociadas a la salud, tales como el acceso a los alimentos, al agua potable, servicios públicos, vivienda, entre otros, elementos estructurales para garantizar la vida y la salud de la población.

A NIVEL INTERNACIONAL

Iniciaremos recordando la creación de la primera Escuela para Enfermeras, en Inglaterra, en el año de 1860, por Florence Nightingale, mujer líder de la época, que logró sacar la profesión del empirismo y la explotación, para convertirla en una disciplina de carácter social, con un cuerpo de conocimientos propio y con áreas definidas de desempeño.

FORMAS DE ACCION SOCIAL

Max Weber, en el comienzo de su obra *Economía y Sociedad* (1921), identifica cuatro formas de acción social como tipos ideales:

Tradicional

Son acciones conducidas por la costumbre propia del individuo, a partir de patrones en el comportamiento habitual del mismo (costumbre).

Afectiva

La acción afectiva constituye un momento posterior en el proceso de racionalización, y su contenido es la pasión individual. En su propia descarga afectiva, la conciencia subjetiva rompe con la rutina tradicional y, afirmándose como subjetividad, se pone en camino del auto (emocional).

Racional con arreglo a valores

La racionalidad con arreglo a valores sigue implicando el momento de la colectividad y se corresponde con formaciones intelectuales tales como la ideología o la ética (determinada por la creencia en el valor ético, o de cualquier otro tipo, y determinada conducta, sin resultado alguno).

Racional con arreglo a fines

Acción racional para lograr un fin establecido Otros autores o enfoques de la sociología le dan diferente orientación y aunque no son todas esas teorías intercambiables, sí que tienen que ver entre sí con la racionalidad del actor y con la teoría del intercambio.

PRECURSORES TEORICOS Y PROFECIONAL DE TRABAJO SOCIAL:

JUAN LUIS VIVES

Fue el Primer precursor del Trabajo Social, su preocupación por lo humano fue constante.

Principal Obra:

"Socorro de los Pobres", consistía en sustituir la limosna por el trabajo y era una obligación del municipio llevarla a cabo.

Bases de la Asistencia Social:

- x El derecho del individuo a tenerla.
- x La individualización de cada caso a través de un diagnóstico realizado.
- x La aceptación de quien pide ayuda.
- x La rehabilitación a través del trabajo.
- x La acción prolongada, hasta no resolver el caso no dejarlo.

SAN VICENTE DE PAUL

Éstas eran personas que ayudaban de forma individual y desorganizada. Ante esta

situación, San Vicente fundó cuatro instituciones: la Confraternidad de las Damas

de la Caridad, los Siervos de los Pobres, la Congregación de los Sacerdotes de la Misión y las Hijas de la Caridad.

San Vicente de Paúl convenció a varias mujeres seglares pudientes, para formar asociaciones en las que dedicaran algo de su tiempo y dinero a ayudar a los pobres. La más conocida de esas asociaciones fue la de "las Damas de la Caridad", que comenzó su actividad en París, extendiéndola después a toda Francia. Podemos considerar que ésta conforma su mayor aportación, puesto que constituyó

la primera organización en la que se formaba a mujeres para ayudar a los

necesitados.

PRECURSORES DEL TRABAJO SOCIAL: CHALDMERS Y OTROS

THOMAS CHALMERS (1780-1847)

Las reformas caritativas que se intentaron imponer en el primer cuarto del siglo XIX contemplaban la realización de una investigación completa de las situaciones de cada persona o familia.

M- RICHMOND

Expone la relevancia de experiencias anteriores y de ciertos métodos desarrollados: Campañas de las organizaciones de caridad, La labor desarrollada por los trabajadores sociales en los tribunales de menores que se consideraban imprescindibles para dictar sentencias.

FRIEDLANDER

Propone una clasificación de los antecedentes más inmediatos para la aparición del trabajo social: a) movimientos de reforma social b) movimientos de investigación social c) iniciativas organizadas (Charity Organization Society).

DE LA RED

Sistematiza las formas de ayuda a lo largo de la historia: Itinerario Contenidos básicos de la acción social y de la ayuda La protección social de reyes y señores La limosna La ayuda mutua en los gremios.

MARIA JOSE MARTINEZ

Plantea la necesidad de establecer una separación clara entre las diferentes historias: la historia del trabajo social y la historia de la acción social. La historia de la acción social nos muestra cómo de una forma y otra la sociedad siempre ha intentado responder a las necesidades de los individuos, ayudas que se desarrollaban en función.

MIGUEL DE GIGINTA Y LA NOVEDAD DE SU TRATADO

TRATADO DE REMEDIO DE LOS POBRES Es un manifiesto en defensa de los pobres que denuncia la hipocresía social de los estamentos pudientes y de las ambivalencias y tibiezas de los poderes públicos en materia de atención a los pobres.

CRITOBAL PEREZ DE HERRERA (1556-1620)

Su propuesta más moderna es su implicación sociológica de protección a la infancia material y moralmente abandonada. Los marginados no eran responsables, sino víctimas de una estructura socioeconómica aberrante.

MARCO DEL NACIMIENTO DEL TRABAJO SOCIAL

Nace en Inglaterra producto de la industrialización y de la inmigración, pos guerra y de la lucha sobre la pobreza, esos factores fueron la base para que para que existiera el trabajo social

Oficio técnico

Este criterio incluye la especialización, la aplicación de la teoría, la transferencia de habilidades y quizá algunos elementos menos fundamentales, como la estabilidad en el empleo.

En nuestra sociedad, como en la mayoría de las sociedades de Occidente, la ciencia goza de un prestigio cada vez mayor; en consecuencia, las profesiones con mayor brillo científico son las profesiones que mejor oportunidad tienen para alcanzar una autoridad profesional.

Pero es necesario tener en cuenta la posibilidad a nuestro parecer insuficientemente explotada— de presentar al trabajo social como una profesión que esencialmente podría clasificarse como paracientífica, ya que sus destrezas, sus métodos, sus realizaciones, caben dentro de lo que pudiera llamarse, en sentido amplio, la ciencia humana.

El trabajo social: una profesión

La profesionalización de cualquier ocupación implica algunos procesos y efectos específicos. Significa, por una parte, que el grupo profesional se esforzará por controlar el trabajo que se lleve a cabo dentro del área de competencia que le corresponda. Implica, por otra parte, que las relaciones entre el profesional y las personas a quienes sirve, cambian; y que las decisiones sobre los métodos adecuados para proveer servicios y para dirigir el desarrollo posterior de la práctica profesional serán delegadas por la sociedad mayor a las asociaciones y a las escuelas profesionales.

Por lo mismo, la descripción que sigue debe ser vista como un primer intento de aproximación al problema y como un estudio que busca más ser sugestivo que concluyente.

Proceso de profesionalización y trabajo social

Es cierto que en las sociedades contemporáneas existe una tendencia general entre diferentes ocupaciones por alcanzar un estatus profesional. Sin embargo, son pocas las ocupaciones que lo logran. Quizás no haya en el mundo más de unas 30 ocupaciones plenamente profesionalizadas.

Durante la época del Renacimiento y posteriormente a ella, surgieron carreras profesionales militares para los miembros de la aristocracia desposeída.

todavía están en un proceso de profesionalización y quizá sea este el caso del trabajo social y de otras profesiones sociales.

Sin embargo, son pocas las ocupaciones que lo logran.

CONCLUSION

Concretizando el tema de necesidades sociales y sistema de protección social al principio tenía la noción que solo hablaba como bien lo dice de necesidades y protección, pero al realizar estos cuadros sinóptico y haber investigado comprendí que no solo de lo que tenía sabedor era; de hecho nos hace mención de sus etapas de proceso evolutivo, de cómo fueron formados y cada uno de sus precursores entre otros que son muy importantes, en el trabajo social se puede señalar la acción social además fomenta el bienestar de las personas dado que previene a las atenciones de dificultades que comúnmente lo frecuenta la sociedad; a propósito están sus antecedentes tanto a nivel nacional como a nivel internacional que si comparamos los dos hablan de sus labores u obras que establecieron dentro del trabajo social e hicieron grandes logros uno de ellos fue las escuelas, enfermerías en fin una transformación favorable por otra parte los precursores teóricos y profesional aquí mayormente nos indica los derechos que se postulan ya que para nosotros los precursores es tener preocupación por el ser humano y nuestro trabajo es de detectar las necesidades de las personas para así mejorar su calidad de vida aunque en otro sentido es que la sociedad se deje envolver con nosotros un ambiente de confianza algo semejante ocurre en los precursores del trabajo social por que igual aquí también determinan las causas y quien lo promueve es Chalmers y otros ayudan al igual y promueven campañas todo tipo de actividad para darle por terminado esta situación así mismo está el nacimiento del trabajo social nació en Inglaterra fue producto de la industrialización esto, quiere decir que hubo una guerra y el tema que propusieron, es decir, el que se despejó más fue la pobreza por lo consiguiente fueron propuestas que establecieron para darle seguimiento a la causa y buscar una respuesta a ello.



**Nombre de alumnos: Nayeli López
Guzmán**

**Nombre del profesor: Lic. Ingrid
Bustamante Díaz**

**Nombre del trabajo: ensayo (unidad
II evolución y desarrollo del trabajo
social**

**Materia: introducción al trabajo
social**

Grado: Primer Cuatrimestre

Grupo:

Pichucalco, Chiapas a 26 de septiembre de 2020.

INTRODUCCION

Comenzare hablando de cómo ha llegado las transformaciones y especializaciones del trabajo social dentro del profesionalismo, el cual tendrá como finalidades abordar el proceso de profesionalización del trabajo social, sus orígenes y aportes teóricos y metodológicos de la evolución y el desarrollo social. Específicamente en la historia del trabajo social está dividida en cuatro etapas: pre- técnica, técnica, pre-científica y científica que nos señalara característica y sus sucesos y nos acercaremos a las figuras y autores más relevante dentro de esta profesión.

A si mismo se estará mencionando algunos procesos y aportes muy importantes para al trabajador social y uno de los grandes retos que tendremos que afrentarnos ya que son recursos fundamentales para el campo de trabajo ya que suelen situar en los procesos de ayuda recípro y asistencia mutua, más o menos formalizados, que se han producido a lo largo de la historia. Así tomando en cuenta la importancia de convivir con los demás y haber realizado una investigación diagnóstica de los internos que se residen en el centro de corrección y rehabilitación. y nos abarcara en este ensayo unos de los instrumentos que sean de verdad utilidad.

EVOLUCION Y DESARROLLO DEL TRABAJO SOCIAL

2.1 Etapas del proceso de institucionalización

Fundamentalmente el proceso de institucionalización es una organización que hace desarrollar la sociedad civil, es importante considerar este proceso ya que hace avanzar a la sociedad inclusive generaliza el parlamento que sobre todo es realizado por los ciudadanos por otra parte la escuela tal como pintores, bailarines, entre otros talleres destacados en artísticas y en función al tema que el estado desde luego el trabajo social tiene ese puesto de acuerdo con la sociología ya que ambas estudian a la sociedad por decirlo así es un sistema institucional dado que hay relaciones entre ellos a fin de que los dos observan el comportamiento de las personas dentro de un grupo .

A hora bien el trabajo social es entendido “proceso de ayuda a los usuarios (personas, familias, grupos, comunidades) para el uso y la promoción.

La ayuda social ha ido cambiando y evolucionando con el transcurrir del tiempo sobre todo en aquellas épocas la ayuda social solo era para los desvalidos (viudas y huérfanos) dado que a hora la ayuda es para todo aquel que pase alguna necesidad, es decir que es diverso ya que a hora contamos con diversas formas de intervención. Modo que va fortaleciéndose a lo largo de los tiempos para que las relaciones humanas; vayan mejorando y así haya liberación del pueblo solo de esa manera podemos incrementar el bienestar para la sociedad. El trabajador social es un profesional y por ello se transforma en un componente vital en todo tratamiento indisciplinado al que los reclusos están sujetos.

Algunas funciones de los y las profesionales en trabajo social, según (FITS) son las siguientes:

- Nos encargamos de orientar a las personas para que puedan desarrollar o por decirlo así descubrir sus capacidades ya que esto le permitirán resolver sus problemas sociales
- Promover y actuar por los establecimientos de servicio y política social
- Facilitar información y conexiones sociales
- Conocer, gestionar y promocionar los recursos.

Consideramos que son de mayor utilidad cada uno de estas funciones ya que están involucradas con la resolución de los problemas, sin embargo, nos ayuda a mejorar la interacción con los individuos, grupos o cualquier sistema social; en cuestión a todo lo abarcado se trata de establecer y mantener las relaciones de los miembros como también proporcionar ideas, opiniones y experiencias, por lo contrario, sin esos procesos no podremos accionar alas causas u consecuencias presentadas a pesar de haber apoyado con el reconocimiento o el incrementación de la capacitación que obtuvimos.

2.2 Modelo de protección social y trabajo social

Podemos comprender que España tiene fundamentos teóricos en base a la necesidad, se basan en la caridad, en la filantropía, en las exigencias de la convivencia cívica y en el control ante del peligro que puede representar la pobreza. en la evolución del trabajo social existen dos diferencias la primera es una contextual, (definida por los derechos sociales, la política social y el desarrollo de los servicios sociales), y la otra es conceptual (representada por las relaciones del trabajo social con las ciencias sociales). entenderemos que en la primera parte de los orígenes y evolución social en España (1930-1970), el trabajo social nace y se desarrolla con una estrecha vinculación a la medicina. Durante la segunda república la medicina social toma especial atención por la dirección general de sanidad debido a las campañas higiénico-preventivas. las diputaciones provinciales gestionaban a la población excluida por el régimen del seguro.

Mientras España superaba la etapa de la posguerra y el aislamiento internacional, iniciaba su reactivación económica y el proceso de industrialización, lo que no sabían es que eso produciría alteraciones y cambios en la estructura social (aparece nuevos problemas).

La evolución del trabajo social en España se vio frenada por la guerra civil (los profesionales asumieron el papel de paliar las consecuencias del conflicto bélico). A partir de los 50 se produce en España una fase de expansión y desarrollo considerable en el avance del trabajo social. En 1932 en Barcelona la información del trabajo social encuentra su primera expresión en un momento político y social lleno de esperanzas, tensiones e incertidumbre, cosas que caracterizaron a la segunda república española.

No está de más decir que surge la primera escuela de formación social en san Sebastián en el año de 1937.

Antagónicamente el trabajo social sistematiza su propia producción teórica y práctica, como resultado tuvieron un gran avance y una sistematización teórica dado lugar a una interacción entre las escuelas de trabajo social y las instituciones de servicios sociales en donde los alumnos realizaban sus prácticas. Durante estos años se realizaron seis congresos de reconocimiento de los estudios de trabajo social; dado el caso que para acceder a la profesión a fuerzas tenían que ser jóvenes y es comúnmente ejercida por mujeres, que por hombres y por esa razón había muchas dificultades y por eso es importante que el trabajo social se desarrolle tanto como disciplina y como intervención.

Los trabajadores sociales como profesionales mantienen en sus discursos las funciones tradicionales y por ello tiene la necesidad de recuperar determinadas tareas y profundizar en otras tareas más adecuadas a las carencias y necesidades sociales.

2.3 Fundamentación

Debido a lo que el pionero en el trabajo social Natalio Kisnerma nos dice “la epistemología no está más allá de la ciencia, no es pura especulación junto a la práctica, un punto en el que la filosofía y la ciencia se unen. De ahí que este en el base, en el producto y en el que hacer de la ciencia”.

¿para qué sirve la epistemología?

La epistemología sirve para designar una idea general del conocimiento, y es asumida como una reflexión crítica de la ciencia, el estudio de las génesis y la estructura de los conocimientos científicos.

Modo que acabamos de ver la epistemología tiene una función que nos ayudara a contraer información más extendida para tener una mejor comprensión sobre los aspectos que existen, aunque, por otro lado; Hugo Cerda nos dice: “la epistemología es la que estudia críticamente los principios, hipótesis y resultados de las diversas ciencias con el propósito de determinar su origen y estructura, su valor y alcance objetivo. Varios son los aspectos que se desarrollan en la investigación del trabajo social de forma mirar la esencia y recuperar la espiritualidad del ser humano, mirar las ciencias humanas en lo social, tener un proceso más amplio de pensamiento, pero el tener que hacer y cómo hacerlo desarrollar un aprendizaje en el investigar.

Se puede señalar en el trabajo social que hay movimientos sociales ya que es muy importante para la profesión y esto son suficientes razones para tener definido la fundamentación esto se sitúa con especificidad el trabajo social que se debe definir en cada intervención.

La epistemología desde sus distintas acepciones permite depurar y desarrollar la fundamentación teórica y la proyección de la práctica TS. no podemos olvidar la ya histórica controversia entre las diferencias que se han dado por el objeto de estudio de las ciencias sociales y humanas con las ciencias naturales.

Así que mientras los conceptos de “comprender” y “explicar” hayan soportado la confrontación entre el Círculo de Viena y la escuela de Frankfurt, es evidente que la búsqueda de la verdad de las distintas ciencias, y en especial, para el tema que nos compete, siempre la epistemología estará en su esencia aportando al trabajo social los conceptos que le irán enriqueciendo, fortaleciendo y aclarando su quehacer práctico y su sustento teórico a través de los distintos contextos y distintos movimientos sociales.

2.4 Trabajo social como disciplina social e integrada

Para empezar una disciplina promueve el cambio y el desarrollo social, la cohesión social, el fortalecimiento y la liberación de las personas. A hora bien el desarrollo evolutivo de las disciplinas sociales, innovan información de campos híbridos, produciéndose de esta manera, diferentes fenómenos entre las disciplinas.

En lo esencial la profesión con la justicia social y los derechos humanos, tratan de adaptarse a la situación actual del trabajo social en el mundo, ampliándola tanto a nivel nacional y /o regional. Existen algunos ámbitos de competencia son los siguientes:

- Actitud positiva
- Actúa según la información recibida
- Observaciones
- Amable
- Aptitudes para la escucha
- Aptitudes para negociar

Aunque se haya sostenido la sintonía de la formación profesional con el mercado de trabajo es condición para preservar la propia supervivencia de trabajo social. Hay una variedad de ámbitos que nos favorecen en el campo de trabajo ya que esto es capaz de responder a las necesidades sociales. La práctica en el trabajo social como profesión se le considera un trabajo calificado, se desarrolla en un espacio con una característica específica. En esa dimensión, distintas disciplinas y profesiones y en particular trabajo social, se vienen ocupando de la exploración de las más diversas perspectivas sobre el tema de la intervención social, tratando de dar respuestas a muchos de los desafíos que se presentan la sociedad.

A fin de que su misión es facilitar que todas las personas desarrollen plenamente sus potencialidades, enriquezcan sus vidas y prevengan las disfunciones ya que el trabajo social es un sistema integrado y dinámico de valores, teoría y práctica interrelacionados.

Se llama disciplina por que no admite distracciones, estas en lo estas y punto, ni para atrás, ni para adelante, ni para los lados. Y el trabajo social requiere solo de eso y mucho más. También lo podemos considerar como una disciplina científica y tecnológica ya que se ocupa de conocer las causas-efecto de los problemas sociales y llegar a lograr que los hombres a suman una acción organizada, tanto preventiva como transformadora.

Ya que establecen principios, normas y procedimientos para ayudar al individuo. El trabajo social es de una disciplina de carácter profesional, que intervienen en la realidad de su entorno y esto hace que haya una asistencia social, así como otras disciplinas.

2.4.1 Disciplinas referenciales básicas para el trabajo social

El trabajo social se diferencia de otras disciplinas y de otros ejercicios profesionales por su propio objeto que incluye tanto a la persona como a su situación, es decir, la propia realidad subjetiva (la propia realidad subjetiva) y por una realidad externa al individuo (la estructura social), que están en interacción constante, por lo que la intervención del trabajador social es de naturaleza psicosocial actuando simultáneamente con la persona en su contexto social.

Sobre todo, la disciplina nos marca los principios de la justicia social, los derechos humanos, la responsabilidad colectiva y el respeto a la diversidad son fundamentales para el trabajo social. Un

trabajador social que trabaja con ancianos debe corradina paquetes de atención que ayudan a las personas a seguir viviendo de forma independiente en su propia casa.

La intervención del trabajador social es de naturaleza psicosocial actuando simultáneamente con la persona. Respeto a la recogida de datos; las técnicas más utilizadas son las referentes a la entrevista y el uso de documentación histórica, estadística y de caos. En ocasiones podemos utilizar cuestionarios y tés.

Inclusive el trabajo social involucra a las personas y las estructuras para hacer frente a desafíos de la vida y aumentar el bienestar ya que son respaldadas por las siguientes teorías:

- Las ciencias sociales
- Las humanidades
- Conocimientos indígenas

El trabajo social implementa como método de investigación, el estudio de casos a través del tiempo observando las acciones y sus diversas situaciones y como formación disciplinaria tiene una finalidad de reflexión teórica que es la construcción de conocimiento determinados y para tener una mejor comprensión en si las disciplinas nos favorecen, en todo caso tendremos un planteamiento metodológico para captar el objeto. También les sirve a los profesionales para unirse y tener cursos respecto de cada disciplina que ejercen: para hacer intercambios de opiniones; y en algunos casos estas asociaciones brindan asesoramiento gratuito a las personas. Un modelo define los fenómenos al que se dirigen los principios de acción de una disciplina, así como a los fines a los que se están orientando los métodos y las técnicas de interpretativos su modelo puede ser definido como un conjunto de relativos a un campo definido de fenómeno o de e a un campo definido de fenómeno o de experiencia.

2.4.2 Aportaciones de otras ciencias

Son distintas y variadas las aportaciones de otras ciencias al trabajo social y a continuación veremos algunas de las ciencias que aportaron algo al trabajo social:

ciencias	Marco o rol	Aportaciones al trabajo social
teología	Fundamental en la organización de los sistemas de asistencia social	*todos los hombres son iguales *caridad *justicia social
filosofía	Fundamenta conductas éticas y objetivos para el trabajo social	*concepción antropocéntrica del mundo *defensa de dignidad o integridad humana *afirmación a los valores humanos

sociología	Conocimiento interpretación de los fenómenos sociales	*positivismo: se encarga del estudio de los fenómenos sociales, la observación y comparación entre otros. Analogía entre la sociedad y un organismo biológico *el progreso humano
psicología	Cambia los conceptos del hombre sobre sí mismo y presenta una nueva interpretación de la conducta humana	*descubrimiento del inconsciente y su predominio en la determinación de la conducta humana *determinismo psíquico que es la conducta humana que está determinado por la formación de su personalidad en las fases tempranas de vida *relación médico paciente en el tratamiento de insight *dinamismo psíquico la personalidad en constante movimiento y dinamismo

Podemos concluir que las diferentes ciencias han realizado unas aportaciones considerables al trabajo social en base a sus criterios sobre el hombre y las ciencias que los estudian, como la teología que aporta el cristianismo mismo que hace reflexionar al hombre sobre lo que está bien o mal dependiendo de sus acciones ya que con eso tenemos los valores como la caridad, el respeto y la humildad; la filosofía aportó el humanismo y con ello le dio valor a la vida del hombre ya que fundamenta las conductas éticas y con ello la defensa a la integridad humana; la sociología en mi opinión se encarga de interpretar diversas perspectivas teóricas como bien lo dice en su aportación son las causas las influencias culturales ya que son aquellas que motivan la aparición de diversas tendencias de comportamiento en el ser humano; y la psicología nos dio el psicoanálisis que mayormente nos ayuda a entender la conducta humana que lleva una sociedad.

2.5 Especificidad del trabajo social en un espacio compartido con otros saberes y prácticas sociales

El concepto de imperativo social o alude a una decisión maquiavélica de una clase o de un estado, sino a la demanda social en que objetiva la relación de fuerza que articula la intrincada red de relaciones sociales, políticas, ideológicas y culturales que conforman una sociedad determinada.

El profesionalismo supone la sistematización de un conjunto de representación (conocimientos, habilidades, información) y su elaboración como un saber especializado. Adquieren espacios de actuación profesional, son diversos debido a los enfoques de intervención en trabajo social. Existen varios tipos de especialidad en trabajo social los cuales tengo conocimiento es: la especialidad en

trabajo social de sector salud aquí se trabaja con las familias, grupos y organizaciones Para darle solución a las necesidades en las relaciones humanas y en su entorno desde luego que también brinda apoyo en actividades médicos-sanitarias como también dan orientación a los pacientes y a sus familias en el problema de enfermedades y eliminando la desigualdad el siguiente es especialidades del trabajo social y familiar tiene un proceso no adversario para las solución de conflictos.

Por lo que logre comprender estos son algunas de las pautas necesarias para crear funcionarios capacitados que nos ayudaran en el desarrollo de la profesión como bien sabemos es algo agregado al trabajo social con el objetivo de tener una mejor planificación en el estudio ya que estos nos permitirán analizar y darle solución satisfactoria a la sociedad.

La especialidad en si del trabajador social es aquel que contiene capacidades y habilidades que orientaran al trabajador social al momento de intervenir en algún problema u conflicto.

Dichas prácticas tienen un fin de común es el de resolver los problemas. en busca a las mejoras del trabajo social, se fue dando la profesionalización. Cada grupo de personas de una sociedad forman un grupo, que promueven estabilidad del desarrollo de la ciencia, tecnología entres otras ya mencionadas; y cuando hablamos de imperativo social, nos referimos una mala decisión de una clase o de un estado como la demanda social por el incumpliendo de especialidad que comúnmente sabemos que algo aleatorio dentro del rango social y eso hace que sea de suma importancia tanto para nosotros como para la sociedad ya que es el principal pilar en cada una de nuestras especialidades.

Con base a todo lo comprendido nos queda claro que para tener los conocimientos necesarios tienes que saber que uno de las funciones para llegar una concordancia y un mismo objetivo, sin duda alguna es favorecido en nuestros conceptos establecidos.

2.6 Un enfoque peculiar

La especificidad de la profesión se expresa de en diferentes dimensiones, que son una red particular de relaciones que se desarrollan simultáneamente y en procesos relativamente autónomos. Estas dimensiones son:

El saber especializado: es una construcción intelectual que reelabora y sintetiza la experiencia profesional y su referencia.

El ejercicio profesional: es el conjunto de prácticas y representaciones desarrolladas en diferentes áreas de intervención.

El curriculum: es el conjunto de interacciones a través de las cuales se desarrolla, en la academia, el proceso de formación de los profesionales de campo.

El mercado de trabajo: espacio heterogéneo y complejo donde la especificad aparece como oferta y demanda de determinadas capacidades, habilidades y conocimientos.

La identidad profesional: conjunto de rasgos específicos que caracterizan a quienes ejercen una profesión determinada.

Esta imagen objetiva la especialidad profesional en un “personaje” que actúa también, como referente del reconocimiento hacia el interior del campo profesional. El reconocimiento social, externamente al campo y colabora a definir los aspectos de la identidad profesional, atribuidos por la sociedad e incorporados al gremio en su interacción social.

Sobre todo, es, fundamental externo al campo y colabora a delinear los aspectos de la identidad profesional a continuación les hare mención de algunos campos de trabajo:

- ❖ Asistencial: detección y tratamiento de psicosocial de las necesidades sociales (individual, grupal, familiar y en la comunidad).
- ❖ Preventiva: previene cualquier tipo de marginalidad o cualquier desintegración y el trabajador se encarga de adelantarse en ello.
- ❖ Promocional educativa: educacional se trata de brindarle ayuda a las personas y a los grupos sociales a tener nuevas oportunidades.
- ❖ Mediación: darle solución a los conflictos que afectan a los grupos sociales, familias entre otras.

A mi criterio es de gran utilidad conocer cada uno de nuestras funciones ya que estas condiciones determinan también el contexto en el cual se entrega la formación profesional en el trabajo social, por lo cual es importante puntualizarlas para tener una visión general cual se enseña la profesión y los elementos sobre los cuales aún se deben trabajar.

2.6.1 Relación teoría-practica

Teoría: la profesión del trabajo social recurre a teorías acerca del desarrollo humano, de los comportamientos, y de los sistemas sociales, para analizar las situaciones complejas a fin de facilitar los cambios personales, organizacionales y culturales-

Practica: el trabajo social se enfrenta a las fronteras, desigualdades e injusticias que existen en la sociedad. Las intervenciones del trabajo social abarcan desde los procesos psico-sociales focalizados a nivel individual, hasta el compromiso de la política social, la planificación y el desarrollo. Las intervenciones también incluyen la dirección de organismos, organización comunitaria y el compromiso con la acción socio-política para influir en la política social y el desarrollo económico.

Recapitulando en estas dos relaciones; como primero está la teoría, es la que se sustenta a las experiencias tanto como en la investigación y en la evaluación para tener un mejor desarrollo social.

El objetivo que tiene este estudio es conocer el papel que juega la teoría en la práctica profesional del trabajo social. Asimismo, aspectos relativos a la organización, así como los sociales y políticos condicionan la práctica y la implementación teórica. también se relacionan con el servicio social, pensar la práctica profesional, por lo tanto, exige pensar las concepciones de practica de teoría, y la

relación entre ambas. Supone, primeramente, algunas consideraciones sobre el desarrollo teórico de la profesión en relación a las ciencias sociales.

La ciencia pretende conocer la realidad para intervenir en ella y mejorarla una de ella es la practica social:

- El sujeto se encarga de modificar un objeto o realidad
- La transformación de relaciones económicas, culturales o sociales
- Se puede refutar o refirmar la teoría

De modo que hay diferentes tipos de relaciones entre la teoría y la practica:

En la primera construyen al trabajo social y lo utilizan para originar teorías de la practica en el caso de (la conducta o de vida social).

En la segunda persisten debido al apoyo académico que reciben los practicantes (objeciones).

La tercera estimula el debate para calificar la enseñanza por lo siguiente no están necesario que sean aplicables (argumentos en contra de las objeciones).

Esto nos ayudara a facilitarnos cada intervención que nos planeemos a realizar con certeza las explicaciones centradas. Facilitar el resultado concluido.

CONCLUSION

Con la finalidad de estos principios en la historia del trabajo social deducía que ninguna obra de caridad estaría completa si no se colocaba a la persona beneficiara y quedo comprendido que el trabajo social como disciplina es más o menos sistematizado de prácticas profesionales sin más que decir, las necesidades sociales son entendidas como objeto del trabajo social, es necesario tener completo nuestro conocimientos de las circunstancias que se presentan de estas personas para que de esa forma nuestra colaboración sea activa desde luego estrechar lazos vinculados con las personas ; lo que lo hace importante es que tiene por finalidad lograr que los propios individuos desarrollen plenamente sus potenciales y enriquezcan su vida , estos nos ayudara prevenir disfunciones y logremos las metas deseadas ya que para nosotros es establecer la estabilidad de cada persona dentro del ámbito social, grupal y organizacional.